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Breitbandausbau, Glasfaserleitungen 
Um eine bedarfsgerechte Internetanbindung für die Einwohner in der Samtgemeinde Velpke  zu er-
reichen, sind verschiedenste Maßnahmen zu planen und in Auftrag zu geben. Ziel muss es sein, allen 
Beteiligten (Firmen und Bürgern) ein dem aktuellen Standard und den zukünftigen Anforderungen ge-
rechte Internet-Verbindung bereitzustellen. 

Die Übertragung der Kindergartenträgerschaft in die Zuständigkeit der Samtgemeinde Velpke 
beschäftigt den Samtgemeinderat und die Gemeinderäte.

 Der Samtgemeinderat hat im Grundsatz einer  Übertragung  der Kindergärten an die Samtge- 
 meinde zugestimmt. Inzwischen haben auch die Gemeinden einer Übertragung zugestimmt. 
 
 In der Vereinbarung sind nun u.a. auch der Bestandsschutz, eine Prioritätenliste mit Punkte-
 system, die Platzvergabe und die Zuständigkeit für pädagogische Konzepte geregelt.

Angestoßen wurde vom Samtgemeinderat der Genehmigungsprozess für eine E-Ladeinfrastruktur.

 Im Rahmen des Klimaschutzmanagements der Samtgemeinde sollen möglichst bald erste Ladestationen im Bereich  
 der Samtgemeinde bereitgestellt werden. Hier laufen derzeit die Abstimmungen und Vorbereitungen.

 Die Samtgemeinde wird für die Verwaltung ein E-Fahrzeug einsetzen und die erforderlichen Investitionen dafür 
 bereitstellen.

Mit der Stadt Wolfsburg wird über die Wolfsburg AG ein Konzept zur Zusammenarbeit im Bereich Freizeit, Tourismus und 
Wohnen erarbeitet.. Die notwendigen Finanzmittel für ein gemeinsames Konzept  für das Jahr 2018 eingeplant. Ein wichtiger 
Beitrag für die weitere Vernetzung in unserer Region.

In der Nachbarschaft zur neuen Feuerwache in Gr. Twülpstedt soll eine Rettungswache etabliert werden. Damit werden die 
Rettungswege in der Samtgemeinde Velpke verkürzt und damit eine verbesserte Rettungs- und Soforthilfe für unsere Bürgerin-
nen und Bürger erreicht.

Aktuelles aus dem Samtgemeinderat

Text geht weiter auf Seite 2

Detlef Pilzecker
Samtgemeinde CDU

Alles Gute zum Schulanfang wünscht
die CDU allen Kindern in der Samtgemeinde Velpke



Aus der Gemeinde Velpke

Das Thema „Ärztliche Versorgung „ ist immer wieder Thema in unserer Arbeit und bei der Verwaltung. U.a. mit der zuständigen 
Kassenärztlichen Vereinigung werden und wurden Gespräche geführt, um eine für unseren Bereich zufriedenstellende Lösung 
zu erreichen.

Im Bereich der Asylbewerber  und Asylbewerberunterkünfte ist die Samtgemeinde Velpke weiterhin bemüht, eine für alle 
Beteiligten auskömmliche Lösung zu erreichen. U.a. wird die Renovierung der Unterkunft in Bahrdorf als eine Möglichkeit 
zur dauerhaften Bereitstellung bedarfsgerechter Unterkünfte geprüft. Allerdings sind hier die finanziellen Belastungen für die 
Samtgemeinde Velpke vom Landkreis Helmstedt weiterhin in dem notwendigen Umfang sicherzustellen.

Die in den Mitgliedsgemeinden geplanten  baulichen Maßnahmen  führen u.a. auch zu steigenden Einwohner und – erfreuli-
cherweise – auch Kinderzahlen: Dies sowie weiter verbesserte Ganztagsangebote führen zu weiterem Raumbedarf und zusätz-
lichem Personalbedarf. Hier arbeiten der Samtgemeinderat und die Verwaltung vertrauensvoll und lösungsorientiert bei den 
erforderlichen Maßnahmen zusammen.

Detlef Pilzecker

Fraktionsvorsitzender der CDU im Samtgemeinderat Velpke

Aktuelles aus dem Samtgemeinderat

Sozialer Wohnungsbau ja – aber nicht an DIESEM Standort!

Ausreichender und bezahlbarer Wohnraum in Velpke – ein Kernziel der CDU-Fraktion im Gemeinderat. 
Die Unterstützung von sozialem Wohnungsbau gehört für uns dazu, um auch einkommensschwächeren 
Familien zu ermöglichen, in Velpke zu bleiben oder hier eine neue Heimat zu finden. 

Die Kreiswohnungsgesellschaft (KWG) favorisiert dabei den Bau von 10 Wohnungen angrenzend zum 
neuen Kindergarten „An der Schule“. Der Landkreis hat im Verlaufe des letzten Jahres signalisiert, dass 
er eine Baugenehmigung hierfür nicht erteilt. Um den Bau dennoch zu ermöglichen, müsste die Gemein-
de Velpke einen neuen Bebauungsplan beschließen. Die CDU-Fraktion lehnt diesen Bebauungsplan ab! 

Folgende Gründe: Wir halten das Grundstück für die Kindergartennutzung für ein „Filetstück“ – dies 
wollen wir nicht einschränken. Das geplante Gebäude würde außerdem erheblichen Schatten auf das 
Kindergartengrundstück werfen. Gegen das Verfahren gibt es von unterschiedlichen Seiten erhebliche 
fundierte Einwendungen – dies führt zu einer hohen Rechtsunsicherheit. Sollte es zu einer Klage gegen 
den  Bebauungsplan kommen, würde der Landkreis bis zur Entscheidung wiederum keine Baugenehmi-
gung erteilen. 

Mithin: Wer Familien schnell helfen will, sucht nach Alternativen! Die CDU hatte die Verwaltung bereits im letzten Jahr gebeten, 
4 von uns benannte Standorte hierauf zu prüfen. Dies bzw. eine tiefergehende Analyse hat die Verwaltung abgelehnt. Überdies: 
Die SPD Fraktion hat von vorne herein signalisiert mit ihrer Mehrheit diesen Standort durchzusetzen. 

Nochmals: Wir als CDU wollen Sozialen Wohnungsbau in Velpke! Daher haben wir auch zugestimmt, die Kreiswohnungs-
gesellschaft ein zinsgünstiges Darlehen über EUR 420.000,-- für den Sozialen Wohnungsbau in Velpke zu gewähren.  
Dazu stehen wir! 

Aber eben nicht an diesem Standort!

Vorsitzender
Roland Sahr



Neues aus der Gemeinde Bahrdorf
Der Gemeinderat gibt sich eine neue bzw. geänderte Geschäftsordnung.

Veränderte Ladungsfristen durch den Einsatz von Onlinemedien und eine 
weitere Einwohnerfragestunde (nach getroffenen Entscheidungen) sind vom 
Gemeinderat beschlossen worden. Für interessierte Bürgerinnen und Bürger 
besteht nun zusätzlich die Möglichkeit, getroffene Entscheidungen des Rates 
während der Sitzung zu hinterfragen. 

Die Übertragung der Kindergartenträgerschaft in die Zuständigkeit der 
Samtgemeinde Velpke beschäftigte den Gemeinderat Bahrdorf seit Ende letz-
ten Jahres. Aktuell sind noch Fragen zur Planung eines neuen Kindergartens 
in Bahrdorf zu klären. Ein Neubau (z.Zt. Diskussionsstand) soll nach den Vor-
stellungen des Rates noch in Gemeindezuständigkeit geplant werden. Eine 
Entscheidung was und wo gebaut werden kann, soll möglichst kurzfristig vom 
Rat getroffen werden. Wichtig war den Ratsmitgliedern auch, dass es nach 
einer Übertragung an die Samtgemeinde Velpke eine Bestandssicherung für 
den Bahrdorfer Kindergarten gibt. 

Im Bereich der Gemeinde Bahrdorf sollen weitere Baugebiete erschlossen 
werden. Für den Ortsteil Saalsdorf ist bereits eine Flächennutzungsplanän-
derung für den Bereich am Lehmkuhlenweg  bei der Samtgemeinde Velpke in 
Auftrag gegeben. Ein möglicher erster Bauabschnitt wird für Mitte 2019 an-
gestrebt. Für den Ortsteil Mackendorf ist eine Prüfung für den Bereich Saals-
dorfer Strasse – Lindenweg in Auftrag gegeben. Im Ortsteil Bahrdorf soll es 
ebenfalls ein weiteres Baugebiet geben. Hier werden z.Zt. die Voraussetzun-
gen geprüft.

Detlef Pilzecker

Fraktionsvorsitzender der CDU im Gemeinderat Bahrdorf

Neues aus der Gemeinde Grafhorst
Die CDU Fraktion im Rat der Gemeinde Grafhorst hat den Antrag gestellt, das Errichten und Betreiben einer Seniorenwohn-
anlage in Grafhorst bei der Erschließung neuer Baugebiete aber auch  im Altdorf zu prüfen.

Der demographische Wandel macht auch vor der Gemeinde Grafhorst nicht halt.
Die Bevölkerung wird älter, indes wird sich die Einwohnerzahl aller Voraussicht nach erhöhen.
Um den älteren und hilfsbedürftigen Bürgern die Möglichkeit zu geben ihren Heimatort nicht verlassen zu müssen, um be-
treut wohnen zu können, wäre eine Seniorenwohnanlage die geeignete Maßnahme dazu. Welche Wohnform die geeignetste 
ist, bleibt zu prüfen.

Zu prüfen ist außerdem, wer für die Errichtung und Betreibung in Frage kommen könnte.

Jörn Gronau
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Danndorf

Die Ratsmitglieder der CDU Danndorf haben sich zu Beginn der neuen Legislaturperiode mit dem 
Ratsmitglied der BüP zu einer Gruppe im Gemeinderat zusammengeschlossen. Seitdem werden in ins-
gesamt 4 fraktionsübergreifenden Arbeitskreisen Projekte für die Gemeinde Danndorf verfolgt. Die 
Ratsmitglieder und Bürgervertreter unserer Gruppe engagieren sich zusätzlich zu der allgemeinen Rat-
sarbeit in diesen Arbeitskreisen.
In den Arbeitskreisen werden die Themen:

 Spielplatzentwicklung
 Entwicklung Jugendraum / Kulturzentrum
 Straßeninfrastrukturplanung und
 Schulwege u. Verkehrssicherung behandelt.

Besonders freuen wir uns, dass unser Wahlthema „Umwidmung des Jugendraumes“ von allen Fraktio-
nen mitgetragen wurde. So gibt es nun seit 01. August 2018 einen neuen „Kulturtreff“ in Danndorf. 
Der Kulturtreff soll Vereinen, Verbänden und den Gemeindebewohnern einen Treffpunkt für Veran-
staltungen bieten. Die Räumlichkeiten bieten einen großen Raum, der für 30 Personen ausgestattet 
wird, es gibt eine kleine Küche und sanitäre Anlagen. Für die Nutzung des Kulturtreffs wird eine kleine 
Nutzungsentschädigung erhoben, diese ist notwendig um Neuanschaffungen und künftige Reparaturen zu finanzieren. Wir ver-
sprechen uns von dem Kulturtreff einen Mehrwert für alle Danndorfer und freuen uns, dass dieses Projekt mit Unterstützung 
der politischen Gremien, der Samtgemeindeverwaltung und mit sehr viel freiwilliger Arbeitsleistung der Arbeitskreismitglieder 
realisiert werden konnte.
Die überfraktionelle Zusammenarbeit in den Arbeitskreisen hat uns gezeigt, dass politische Entscheidungen besser vorbereitet 
und auch schneller umgesetzt werden können.

All dies funktioniert natürlich nur mit engagierten Mitbürgern und genau die sucht der CDU Ortsverband Danndorf dringend.
Insbesondere jüngere, an Kommunalpolitik interessierte Bürgerinnen und Bürger der Gemeinde, möchten wir für die politische 
Arbeit in der Gemeinde gewinnen. Bitte melden bei Jens Grauer...

Jens Grauer 
Vorsitzender CDU Ortsverband Danndorf (Jens.Grauer@cdu-Velpke.de)

Neues aus der Gemeinde Danndorf

Jens Grauer
Ortsverband Dann-

dorf
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